

Rhinoplasties médicales et chirurgicales

Éditorial

■ Pourquoi ce numéro spécial ?

Réalités en Chirurgie Plastique est une revue avant-gardiste et jeune qui s'intéresse à tous les sujets de notre spécialité et dont le but est d'être surtout à la pointe des nouvelles techniques.

Alors pourquoi parler du nez qui est une opération dont les premiers cas furent réalisés en Égypte ancienne ? Qu'y a-t-il de nouveau pour que le Pr Barbara Hersant me sollicite pour préparer un numéro spécial "Rhinoplasties" ?

Parce que cette chirurgie a évolué de façon impressionnante ces dernières années, depuis les techniques de réduction de bosse de Joseph, d'impaction nasale de Cottle (1946), le livre de Raymond Gola chez Springer en 2000, jusqu'aux techniques structurales avec l'immense travail de Dean Toriumi. Yves Saban a longtemps parlé et publié au sujet du *push down* et ses travaux de recherche et d'anatomie lui ont permis de devenir un leader de cette spécialité. C'est lors d'un congrès à Istanbul que la communauté internationale s'est intéressée de près et a remis à l'honneur la technique de préservation, avec l'aval de Daniel Rollin et les raffinements d'Abdülkadir Göksel et Baris Cakir. Et j'en oublie !

L'instrumentation s'est miniaturisée, l'endoscopie est devenue incontournable pour la septoplastie fonctionnelle, l'imagerie en 3 D et les simulations informatiques nous ont permis d'anticiper le résultat esthétique et de programmer des gestes précis avant l'opération, comme le font les pilotes avant le décollage... Certains moteurs à ultrasons, remis à l'honneur par Olivier Gerbault, ont permis de sculpter le nez : on parle de rhinosculpture. Le piezo peut également être utile en rhinoplastie préservatrice.

Dans ce numéro spécial, Yves Jallut, Catherine Bergeret-Galley (présidente de la SOFCEP en 2023), Nicolas Georgieu, Frédéric Duroure, Antoine Lavie, Raphaël Messas, Frédéric Lange et Edoardo Coiante vous expliquent leur approche de la rhinoplastie. Des articles courts et didactiques permettront aux plus jeunes de se retrouver dans le foisonnement des techniques. Nous verrons qu'elles ne s'opposent pas mais qu'elles sont complémentaires, toujours dans le but d'offrir à nos patients un résultat esthétique et durable. Enfin Richard Abs (Past President de la SOFCEP) conclura cette édition spéciale par sa revue de presse, ô combien d'actualité !

Merci à tous !



S. POIGNONEC

Chirurgie plastique reconstructrice et esthétique,
SOFCEP PARIS.